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ATA DA 215ª REUNIÃO ORDINÁRIA - REMOTA - DO CONSELHO GESTOR DA
ÁREA DE PROTEÇÃO AMBIENTAL CAPIVARI-MONOS

Dia 14 de setembro de 2022, quarta-feira, das 10h às 12h
Via Microsoft Teams

ATA confeccionada por Beatriz Sartori de Oliveira
Estagiária, DGUC/SVMA

Conselheiro(a)s Presentes:

SOCIEDADE CIVIL

SETOR REPRESENTANTES ASSINATURA

Universidade de Santo Amaro –
UNISA

Maria do Socorro
Pereira Lippi

Titular Via chat

Águias da Serra Turismo Ltda. Miguel Naghirniac Neto
Titular

PODER PÚBLICO

SETOR REPRESENTANTES ASSINATURA

Secretaria do Verde e do

Meio Ambiente – SVMA
Luccas Longo

Titular Via chat

Associação Empresarial do Polo

de Ecoturismo de SP - AMTECI
Solange Dias

Titular
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Via chat

Secretaria Municipal

de Habitação - SEHAB
Denise Falcão Pessoa

Titular

Secretaria Municipal de

Urbanismo

e Licenciamento - SMUL

Marcia Petrone
Suplente

Companhia Ambiental do

Estado de São Paulo - CETESB

Maria de Lourdes Pinheiro
Simões

Suplente

CREDENCIAMENTO DOS PARTICIPANTES

A lista de presença e registro fotográfico dessa reunião encontra-se
anexada a este documento, nos Anexos I e II, e foi registrada por meio do chat do
aplicativo Microsoft Teams, assim como orienta a Portaria Municipal n°
049/SVMA.G-AJ/2020 e de acordo com o Regimento Interno do Conselho Gestor da
APA-CM – Gestão 2019-2021.

1.PAUTA DO DIA

1.1- Deliberação da ATA 214° - agosto/2022;

1.2- Câmaras técnicas & Grupos de trabalho;

1.3- Informes Gerais.

1. PAUTA DO DIA
Luccas Longo, titular da presidência do Conselho (DGUC/SVMA) inicia a

reunião dando bom dia e boas-vindas o(a)s conselheiro(a)s, convidados e os
ouvintes presentes na reunião. Ele solicita que o(a)s conselheiros, conselheiras e
ouvintes, registrarem sua presença no chat, com: nome completo,
entidade/instituição e meio de contato, para que posteriormente seja validada a
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presença e eventuais deliberações ao longo da presente reunião, conforme
orientação já encaminhada e que cumpre a Portaria n° 049/SVMA.G-AJ/2020 e o
Regimento Interno do Conselho Gestor da APA-CM – Gestão 2019-2021.

1.1- Deliberação da ATA 214° - agosto/2022

Na primeira pauta do dia, referente a Deliberação da ATA 214º, Luccas
(DGUC/SVMA) adia a deliberação para ter quórum. Depois de aguardar a entrada
de outros conselheiros e conselheiras, é então solicitado que os presentes
manifestem seus votos via chat. Assim, sete conselheiros e conselheiras presentes
fizeram a aprovação da ata 214°, que passa, a partir do dia 14/09/2022, a estar
disponível no site da SVMA nas informações referentes a APA Capivari-Monos. Após
a manifestação via chat, Luccas, para finalizar, pergunta se há alguma dúvida
referente ao assunto. Com a sinalização negativa dos presentes é dado
prosseguimento a reunião.

1.2- Câmaras técnicas & Grupos de trabalho

Luccas Longo (DGUC/SVMA), faz um giro sobre as atividades das Câmaras
Técnicas e as atualizações sobre seus respectivos Grupos de Trabalho. Dessa forma,
inicialmente Luccas passa a palavra para Marcelo Mendonça (DGUC/SVMA),
Coordenador de Parques da divisão, para relatar as atualizações e novos passos do
GT Trilhas Interparques, associado à Câmara Técnica de Turismo e Desenvolvimento
Sustentável e depois para Rute Cremonini, para relatar sobre a finalização do
processo eleitoral e ocupações das cadeiras no Conselho Gestor da APA
Capivari-Monos.

Câmara Técnica de Turismo e Desenvolvimento Sustentável

GT Trilha Interparques:

Antes do início da apresentação, Luccas relembra aos presentes que esse
projeto é uma iniciativa que tem início nos anos de 2019 e 2020 e ao longo do
percurso foram realizadas diversas reuniões para colocar em prática e tirar do papel
a iniciativa. Assim, com essa breve introdução, Marcelo inicia sua apresentação
com o histórico da trilha e a formação dos grupos de trabalho.

De forma inicial, Marcelo expõe a primeira fase do projeto, com início em
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2018 com os participantes Luccas, Marcelo, Adriano e Ricardo (funcionários da
SVMA) e elaboram a primeira “pegada” - simbologia padronizada utilizada nas
trilhas de longo percurso.

Já a segunda fase reside na elaboração e evolução do trajeto, este que
antes era denominado como “Trilha Transmananciais”, o qual percorria os Parques
Naturais Municipais e que agora tem como base um percurso mais longo que
percorre diversas áreas, como a RPPN Sítio Curucutu.

O início da terceira fase culminou com a primeira apresentação oficial da
trilha, realizada de forma remota devido a pandemia pelo Google Meets em
novembro de 2020. Foi proposto de forma inicial seis grupos: comércio;
capacitação; viário; construção e manutenção; sinalização/comunicação;
mobilização, prevenção e monitoramento. Estes, elaborados para atender as
necessidades que surgiram e ainda surgem no decorrer da implantação do projeto.

Dando prosseguimento, Marcelo inicia a explanação da quarta fase
pontuando as preocupações que estão sendo tomadas com as vias ao longo do
percurso, visto que passa por diversas áreas, cada uma com suas peculiaridades
paisagísticas, portanto sendo necessário refletir sobre a infraestrutura do local para
a elaboração efetiva do trajeto. Em face disso, foi então constatada a necessidade
de uma criação de uma portaria intersecretarial, conjunta com outros órgãos,
como a parceria realizada com a SPTuris para a implantação de sinalização ao
longo das vias.

A quinta fase foi marcada pela participação e apresentação no primeiro
Congresso Brasileiro de Trilhas, realizado em maio de 2022. Devido a esse fato,
Marcelo afirma que, após tal evento, a divulgação da trilha ficou muito mais
dinâmica, sendo noticiada em diversos veículos de notícias, inclusive entre meios de
cicloturismo. De forma progressiva, a sexta fase é caracterizada pelo início da
sinalização do primeiro trecho, com intenções de associar a população local para
auxiliar nas demarcações.

Para finalizar, Marcelo entra na sétima e atual fase. Inicialmente são
apresentados os grupos de trabalhos, estes que foram modificados e reduzidos (de
seis grupos para quatro), que são:

- 1; Gestão e Governança: gerenciamento dos subgrupos diagnosticando a
estrutura de governança, o projeto e promovendo a população entre
colegiados e órgãos envolvidos em outras políticas públicas, inclusive com
municípios vizinhos.

- 2; Viário e Sinalização: definir as adequações de obras a serem realizadas nas
estradas e acessos locais, incluindo estradas e ruas asfaltadas e de terra,
trilhas internas nas UCs e demais áreas protegidas, em conjunto com o plano
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de sinalização do polo de ecoturismo, considerando os elementos e padrões
de sinalização a serem instalados ao longo da trilha.

- 3; Comunicação e Mobilização: identificar e operacionalizar os meios de
comunicação e definir estratégias de divulgação do projeto para
engajamento das comunidades locais e engajadas no projeto.

- 4; Comércio e Empreendedorismo: Identificar e operacionalizar os meios de
comunicação e definir estratégias de divulgação do projeto para
engajamento com comunidades locais, grupos de esportistas, ciclistas,
caminhantes, corredores, agentes receptivos e cavalgantes.
Por fim, Marcelo encerra sua apresentação agradecendo a todos e enfatiza

que estará aberto para quaisquer dúvidas e questionamentos.

Câmara Técnica do Planejamento

Comissão eleitoral - Renovação dos Conselhos das APAs

Para dar continuidade a pauta do dia, Luccas Longo (DGUC/SVMA)
apresenta brevemente Rute Cremonini, funcionária da Secretaria do Verde e Meio
Ambiente de longo prazo, envolvida diretamente em diversas iniciativas e
elaborações de Unidades de Conservação e afins. Com a palavra, Rute parabeniza
todos os conselheiros e conselheiras da gestão anterior e da próxima e lembra que
dia 21/09 haverá a Assembléia Geral das APAs Capivari-Monos e Bororé Colônia -
de forma remota - para a definição do empossamento das cadeiras. Para finalizar,
Rute então divulga as entidades que são candidatos e devido ao número destes
não haverá disputa acirrada para as vagas. Luccas reforça a importância do
Conselho Gestor e seu funcionamento, o mais antigo entre todos e que dentro de 5
meses haverá outra eleição para o preenchimento das cadeiras restantes. Rute
responde uma pergunta via chat do por quê não haver tanta procura para as
eleições e como resposta é sugerido talvez a divulgação falha, entre outros motivos.
Miguel Naghirniac (Setor Privado), traz ao debate a possibilidade de falta de
marketing da APA como um motivo de dificuldades para divulgação e
conhecimento do que a Unidade de Conservação produz e faz.

1.3 - Informes Gerais

Para dar início a última pauta do dia, Luccas Longo (DGUC/SVMA) inicia o
tópico divulgando o evento “Vem Passarinhar”, no Parque Natural Municipal
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Varginha, no dia 08/10/2022, às 7h no “big day”, movimento conjunto para em 24
horas ser possível observar e catalogar o máximo possível de pássaros
individualmente.

Outra pauta nos informes gerais é referente a reunião técnica realizada no
dia 09/09 com uma apresentação sobre a avaliação da conectividade para
mamíferos de médio e grande porte em uma paisagem antropizada na mata
atlântica, esta que pode servir de subsídio para a implantação dos corredores
ecológicos por meio do PMMA São Paulo (Plano de Manejo da Mata Atlântica).

Para finalizar, Luccas traz a agenda das APAs, com a informação sobre a
reunião presencial do CONGETUR e a Assembléia Geral das APAs dito
anteriormente. Para fechar a 215º Reunião Ordinária do Conselho Gestor da APA
Capivari-Monos, Luccas agradece a presença e contribuição de todos ao longo da
gestão e nas gestões passadas que permitiu frutificar políticas públicas de
conservação ambiental nesses anos.

São Paulo (SP), 14 de setembro de 2022.

Luccas G. R. Longo

Presidente do Conselho Gestor

Gestor – APA Capivari-Monos

ANEXO I. Sala de conversas/Chat da reunião da 215ª Reunião Ordinária Remota do

Conselho Gestor da APA-CM – Dia 14 de setembro de 2022, quarta-feira, das 10h às

12h, via Microsoft Team

[Ontem 09:54] Luccas Guilherme Rodrigues
Longo
Luccas G. R. Longo, APA capivari-Monos,
DGUC/SVMA, lglongo@prefeitura.sp.gov.br

[Ontem 09:54] Márcia Petrone
Márcia Petrone - SMUL suplente
mpetrone@prefeitura.sp.gov.br Bom dia!

[Ontem 10:02] Ana Roso RPPN sitio
Curucutu

Bom dia!
Ana Roso da RPPN Sítio Curucutu

[Ontem 10:02] Luccas Guilherme Rodrigues
Longo
Luccas G. R. Longo, APA Capivari-Monos,
DGUC/SVMA, lglongo@prefeitura.sp.gov.br

[Ontem 10:03] Beatriz Sartori de Oliveira
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Bom dia, pessoal! Para fins de presença,
enviem o nome, entidade e email para
contato!

[Ontem 10:04] Ana Roso RPPN sitio
Curucutu
Ana Roso - contato@curucutu.org.br

[Ontem 10:04] Maria do Socorro S Pereira
Lippi
Maria do Socorro Silva Pereira Lippi -
UNISA.

[Ontem 10:04] Daniel Mendonca Torres
Daniel Torres - Especialista de Meio
Ambiente e Componente Indígena - Rumo
Malha Paulista S.A -
daniel.torres@rumolog.com /
(41)987385985

[Ontem 10:05] Beatriz Sartori de Oliveira
Bom dia, pessoal! Para fins de presença,
enviem o nome, entidade e email para
contato!

[Ontem 10:07] Denise Pessoa (Convidado)
Denise Falcão Pessoa

[Ontem 10:07] Miguel
Miguel presente

[Ontem 10:12] Maria de Lourdes P Simoes

Presente. Maria de Lourdes Pinheiro
Simões - CETESB - msimoes@sp.gov.br

[Ontem 10:37] Márcia Petrone
Parabéns, Marcelo, mais uma vez.

[Ontem 10:37] Maria de Fatima Saharovsky
Bom dia!!
Maria de Fátima Saharovsky, conselheira
suplente pela ONG CCSP.

[Ontem 10:37] Miguel
Ata aprovo

[Ontem 10:37] Luccas Guilherme Rodrigues
Longo
APROVO

[Ontem 10:37] Maria de Lourdes P Simoes
Aprovo Ata da Reunião 214

[Ontem 10:38] Maria do Socorro S Pereira
Lippi
Ata da reunião 214 aprovada.

[Ontem 10:38] Márcia Petrone
Aprovo a ata.

[Ontem 10:38] Denise Pessoa (Convidado)
APROVO

[Ontem 10:38] Maria de Fatima Saharovsky
Aprovo!

[Ontem 10:49] Luccas Guilherme Rodrigues
Longo
Agradecemos, pessoal!

[Ontem 10:49] Luccas Guilherme Rodrigues
Longo

[Ontem 10:56] Luccas Guilherme Rodrigues
Longo
Dia 21/09 - QUA - 18h30 - APACM

[Ontem 11:03] Luccas Guilherme Rodrigues
Longo
Ótimo, Maira! Importante
[Ontem 10:56] Walter Tesch
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POR QUE SERÁ QUE APÓS
DIVULGAÇÃO POUCOS INTERESSADOS?
EXPLICAÇÃO

[Ontem 10:57] Walter Tesch
TERIA QUE FAZER UM DEBATE AMPLO

[Ontem 10:58] Walter Tesch
Só Lei?

[Ontem 11:12] Maria de Lourdes P Simoes
Sim, com relação ao conselho. Estou
tentando abrir o microfone

[Ontem 11:12] Emília
Emília
Grupo de Apoio Comunitário Gaivotas e td
membro do CADS Capela do Socorro

[Ontem 11:14] Maria de Lourdes P Simoes
Lucas, tem como vc abrir meu microfone?

[Ontem 11:16] Maria de Lourdes P Simoes
Estou fazendo isso agora, entrar e sair

[Ontem 11:20] Walter Tesch
https://drive.google.com/file/d/16sBzco8LUR
WzulKpemZ2m7x8qhTQKKuM/view?usp=sh
aring
Estrada da Colonia Deestruturação.pdf

[Ontem 11:20] Walter Tesch
Para acompanhar questões OIDA

[Ontem 11:21] Emília
Eu vejo que o interesse popular desses
temas, ficaram esquecidos, as discussões
se fecharam em pequenos grupos, antes
essas discussões eram levadas nas
associações para ser discutida nas suas
comunidades

[Ontem 11:28] Walter Tesch

Seria importante os temas, a própria
prefeitura está desenvolvendo várias
iniciativas de Política Agrícola

[Ontem 11:28] Maria do Socorro S Pereira
Lippi
Acredito que as reuniões itinerantes são
muito interessantes e despertam o interesse
e a participação da comunidade.

[Ontem 11:30] Walter Tesch
Sidney vc poderia informar se já asfaltaram
o perímetro onde haveria a intervenção

[Ontem 11:34] Maria de Lourdes P Simoes
A IBM, em um curso na USP, informou que
vai levantar, junto com FAPESP, a
linguagem de povos indígenas, e que tem
interesse em tribos da Zona Sul de São
Paulo. Seriam 500 tipos de linguagens no
Brasil.

[Ontem 11:39] Walter Tesch
Luccas urgente, é boa esta abordagem de
saneamento, tem que definir Empresas que
querem fazer grandes obras, veja a
wetlanbd no caulim até hoje…

[Ontem 11:40] Maria de Lourdes P Simoes
Enquanto não mudar o entendimento do
Comitê de Bacia do Alto Tietê com relação a
saneamento, não adianta sugerir projetos
FEHIDRO inovadores.

[Ontem 11:42] Walter Tesch
Lucas! Os corredores estão sendo
quebrados em Parelheiros, exemplo
Jaceguava que informam que será
asfaltada.

[Ontem 11:43] Maria de Lourdes P Simoes
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Dia 17 próximo (sábado) o Instituto Ruas, na
Praia do Sol, Av. Atlântica, vai promover o
Clean Up the World.

[Ontem 11:50] Maria do Socorro S Pereira
Lippi
Grata pela lembrança, Luccas!

[Ontem 11:52] Luccas Guilherme Rodrigues
Longo
Abram suas câmeras, pessoal! Vamos tirar
a nossa fotinha, já já!

[Ontem 11:56] Walter Tesch
boa rumos e as multas como estamos

[Ontem 11:57] Walter Tesch
Poderia ter um discussão inovadora

[Ontem 11:57] Marcelo Curucutu
(Convidado)
Boas

[Ontem 11:58] Marcelo Curucutu
(Convidado)
Desculpe atraso

[Ontem 11:58] Marcelo Curucutu
(Convidado)
Estava em São Vicente na Gerência
[Ontem 12:04] Daniel Mendonca Torres
Muito obrigado, fico à disposição
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Anexo II – Registro fotográfico 215ª Reunião Ordinária - Remota - do Conselho Gestor
da área de Proteção Ambiental Capivari-Monos - Dia 14 de setembro de 2022,
quarta-feira, das 10h às 12h via Microsoft Teams

Início da reunião.
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Finalização da reunião.

Anexo III - Deliberação da ATA 215º - Correio Eletrônico.

Reunião realizada na data de 14/09/2022, tendo sua deliberação realizada via correio

eletrônico pelo Conselho Gestor 2019-2022. Segue abaixo as manifestações individuais dos

Conselheiros e Conselheiras.
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